

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume XI.

1er Avril 1900

No 2.

---

---

## BULLETIN

---

*Montréal, 1er avril 1900.*

**C**anada.—Le 25 février, le séminaire de Québec a eu la douleur de perdre un de ses membres les plus distingués dans la personne de Mgr Pâquet.

Né le 27 mars, 1832, à Saint-Nicolas, l'illustre prélat avait fait ses études au séminaire de Québec et les avait couronnées en 1854 par le diplôme de Bachelier ès-Arts reçu devant lord Elgin, alors gouverneur du Canada.

Ordonné prêtre le 20 septembre, 1857, il fut nommé vicaire à la basilique. En 1862, il entra au séminaire comme professeur, où il occupa tour à tour la chaire de Morale et de Dogmatique. De 1887 à 1893, il fut recteur de l'Université ; passé ce temps, il vint prendre la direction du séminaire. En 1896, le mauvais état de sa santé le força à abandonner cette charge et il se retira dans sa villa de " l'Érmitage " pour se préparer à la mort.

Mgr Pâquet laisse à ses confrères l'exemple d'une fidélité inviolable à la règle et d'une dévotion profonde à la sainte Eucharistie.

\*.\* Des troubles malheureux ont eu lieu à Montréal au commencement de mars, à l'occasion de la prise de Ladysmith. Les étudiants de l'Université McGill, dans l'exubérance de leur joie, sont allés la témoigner d'étrange façon à la cathédrale Saint-Jacques, aux bureaux des journaux canadiens et à l'Université Laval.

Dans une échauffourée de ces heures de surexcitation, une insulte a été faite au drapeau britannique. Il est bon de noter que ce fut par une main inconnue et conséquemment sans aucune responsabilité.

Grâce à l'intervention de Mgr Bruchési, l'harmonie entre Canadiens-Français et Anglais a été bien vite rétablie : que Dieu la conserve !

\*.\* Des accusations contre le loyalisme canadien et catholique ont été jetées de-ci et de-là depuis quelque temps. Si les auteurs de ces diatribes connaissaient un peu mieux leur histoire, ils sauraient que, depuis le lendemain de la conquête, l'élément catholique a compris que " le nouveau pouvoir établi venait de Dieu et qu'il s'y fallait soumettre ". Ce n'est pas de nous que sont jamais venues les idées de révolte.

\*.\* Le 4 mars ont commencé les stations de carême dans les églises du Dominion. A la cathédrale de Montréal et à Notre-